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  江苏常熟汽饰集团股份有限公司 

  关于 2022 年年度业绩说明会召开情况的公告 

 
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

江苏常熟汽饰集团股份有限公司（以下简称“公司”或“常熟汽饰”）于

2023 年 4 月 28 日（周五）13:00-14:00 在上海证券报.中国证券网(网址

http://roadshow.cnstock.com/)通过网络在线交流方式召开了 2022 年年度业绩

说明会（以下简称“说明会”），现将有关事项公告如下： 

一、说明会召开情况 

公司于 2023 年 4月 18日在上海证券交易所网站（www.see.com.cn）及指定

信息披露媒体上披露了《江苏常熟汽饰集团股份有限公司关于召开 2022 年年度

业绩说明会的公告》（公告编号：2023-012）。 

2023 年 4 月 28 日（周五）13:00-14:00，公司董事长兼总经理罗小春先生、

副总经理兼董事会秘书罗喜芳女士、财务总监罗正芳先生以及独立董事陈良先生

出席了本次业绩说明会，与投资者进行互动交流和沟通，就投资者关注的问题进

行了回复。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

本次业绩说明会中投资者提出的主要问题及回复如下： 

1.能否介绍一下公司此前披露的海外研发基地建设情况？ 

答：尊敬的投资者，您好。2023 年，公司将加强德国慕尼黑研发中心与国

内研发中心的互动及合作，以确保江淮大众、英国路虎等全球设计项目的成功落

地；同时，紧跟行业革新趋势，以智能座舱为新起点，加快集成模块的开发及应

用，加大新产品开发力度，全面满足环保、轻量化、智能化和安全性的要求，为

集团新五至十年规划夯实发展基础。谢谢！ 

2.公司在与投资者互动交流上有什么样的计划？ 



答：尊敬的投资者，您好。公司通过上交所 e 互动平台与投资者互动交流，

安排专人负责投资者的来电、来访、咨询工作。在年报和半年报披露后，为便于

广大投资者更加全面了解生产经营情况，公司召开业绩说明会，就公司未来发展

战略、经营业绩以及利润分配等投资者关心的问题进行交流和沟通，同时听取广

大投资者的意见和建议。谢谢！ 

3.请问公司在推进数字化方面有何计划？ 

答：尊敬的投资者，您好。公司 2022 年底已经在沈阳常春通过宝马的数字

化工厂审核，目前正在推进沈阳派格的数字化工厂建设，预计将于 2023 年 10 月

通过验收。常熟常春将在前面两个工厂的基础之上，进一步优化数字化工厂的各

项功能，准备今年完成验收。谢谢！ 

4.WAY 集团定位？对公司最大的提升是？ 

答：尊敬的投资者，您好。2023 年，公司将加强德国慕尼黑研发中心（WAY

集团）与国内研发中心的互动及合作，以确保江淮大众、英国路虎等全球设计项

目的成功落地；同时，紧跟行业革新趋势，以智能座舱为新起点，加快集成模块

的开发及应用，加大新产品开发力度，全面满足环保、轻量化、智能化和安全性

的要求，为集团新五至十年规划夯实发展基础。谢谢！ 

5.今年公司有新进大单客户吗？ 

答：尊敬的投资者，您好。2023 年，公司共有合肥、大连、肇庆三大新基

地要小批量投入生产。公司将整合内部资源，采取以老带新的模式，确保新基地

管理团队快速成长，全力助推新基地顺利完工，保证大众安徽、奇瑞、小鹏、比

亚迪等新项目顺利量产。谢谢。 

6.请问公司有回购计划吗 

答：尊敬的投资者您好！感谢您对公司的建议，公司会在上海证券交易所

《股票上市规则》等有关法律法规允许的范围内给予答复。对有关回购股份的问

题也会根据有关规定及时、准确、完整的予以披露，还请关注公司公告。谢谢！ 

7.罗总好，请问去年公司业绩提升的主要原因是新能源汽车板块吗 

答：尊敬的投资者，您好。2022 年公司新能源销售占总销售比例达 31%，与

2021 年新能源销售占总销售比例 24.5%相比提升 26.5%。公司持续提升“常熟汽

饰制造系统”(CAPS)、 5S 管理体系及“八化”管理水平，强化内控流程的优化，



从流程入手，从细节入手，完善各项管理制度，特别是数字化工厂的管理增加了

生产效率，进一步提升公司的综合管理水平及盈利能力。谢谢！ 

8.下游景气度是否会直接影响到公司后续的走势呢？ 

答：尊敬的投资者，您好。公司将密切关注国家行业政策及行业发展动态，

追求精益求精的管理效率，加快技术创新开发，提升座舱体系附加值，进一步加

快海外市场，特别全球高端品牌客户市场的开拓。同时，公司将积极发挥集团集

中采购优势，利用好天津常青自动化团队持续提升集团的自动化水平，提高生产

效率，降低一线人力资源成本，进一步实现提质增效。公司也已经考虑到了相关

的市场因素。谢谢！ 

9.您认为今年政策对于新能源汽车行业还会释放利好吗？ 

答：尊敬的投资者，您好。汽车行业作为国家的支柱产业之一，尤其是新能

源汽车行业，长期以来都享受了国家的相关优惠政策，我们认为汽车行业已经进

入市场化运营，国家还将主持和关系汽车行业发展。谢谢！ 

10.公司新能源汽车客户及高端传统汽车客户订单在 2023 年是否继续持续

稳定增长？凭借什么？ 

答：尊敬的投资者，您好。2023 年，相关配套政策措施的实施将会进一步

激发市场主体和消费活力，加之新的一年芯片供应短缺等有望得到较大缓解，预

计 2023 年中国汽车市场将继续呈现稳中向好发展态势，将会有 3%左右增长。谢

谢。 

关于公司 2022 年年度业绩说明会的详细情况请浏览上海证券报.中国证券网

（http://roadshow.cnstock.com/）相应内容。公司对长期以来关注和支持公司

发展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

江苏常熟汽饰集团股份有限公司董事会 

2023年 4月 29日 


